
Fvk Protokoll 08.06.2020

Sitzungsleitung: Annika

Protokoll: Michel

Anwesende Fachschaften:

• Fachschaft SoPo 
• Fachschaft Anglistik/Romanistik
• Fachschaft Geographie
•  Fachschaft Ur- und Frühgeschichte
• Fachschaft Agrar- und Ökotrophologie
• Fachschaft Zahnmedizin
• Fachschaft Chemie
• Fachschaft Klassische Philologie
• Fachschaft Klassische Archäologie
• Fachschaft Geophysik
• Fachschaft Pharmazie
• Fachschaft Musikwissenschaft
• Fachschaft Philosophie
• Fachschaft Pädagogik
• Fachschaft Biologie
• Fachschaft Mathe
• Fachschaft Ingenieurwissenschaften
• Fachschaft Europäische Ethnologie
• Fachschaft Physik
• Fachschaft Deutsch/Medien
• Fachschaft Migration & Diversität
• Fachschaft Medizin
• Fachschaft Biochemie
• Fachschaft Physik des Erdsystems

Gäste:

•  Max (Wahlausschuss)
•  Lisa-Marie (AstA-Vorstand)
•  Johnny (AStA- Vorstand)
•  Kaj und Marcel (AStA-Lehramtsreferat)

Tagesordnung:
1. Begrüßung, Formalia
2. Bericht Evaluation
3. Studiwahlen
4. FS Referat
5. Rückmeldung AStA Corona
6. Lehramt Praxissemester
7. FS Arbeit während Corona
8. Ressourcensammlung
9. Erstiwochen
10. Verschiedenes



1: Begrüßung, Formalia

- Annika begrüßt die FVK
- Tragt euch bitte in den "Shared Notes" in die Anwesenheitsliste ein, dort wird auch Protokoll 
geführt.
- Meldet euch indem ihr auf euren Namen klickt und einen Status setzt
- Tagesordnung per Akklamation angenommen.

2. Bericht Evaluation

- Das Präsidium hat die Evaluationspflicht für dieses Semester ausgesetzt, wir haben bei den 
Dekanen nachgefragt wie die Fakultäten damit umgehen

• Medizin ja, ist bereits durch die Fachschaften geklärt worden
• TF Generell Ja, Materialwissenschaften unbekannt
• Math-Nat. freigestellt

Es wird einen Fokus auf digitale Lehre und die verschiedenen Lehrkonzepte geben. Die 
Allgemeine Studienbefragung läuft bereits, die Umfrage wurde in Zusammenarbeit mit der FVK-
Koordination leicht an die Bedürfnisse der Studierenden angepasst. Bitte bewerbt die 
Evaluation, damit man quantitativ analysieren kann was die Studierenden von der digitalen 
Lehre halten und wo Probleme liegen. 

3. Studiwahlen

•Laufen noch bis zum17.06.
•Macht Werbung für eure Studierenden, um euch demokratisch zu legitimisieren.
•Nächstes Jahr voraussichtlich digitaler, z.B. Exceltabellen für die Wahlvorschläge.
•Am 10.06 um 18:00 gibt es eine Podiumsdiskussion.

Feedback an den Wahlausschuss:

•In wie weit ist das Layout von Polyas modifizierbar? Die Website ist sehr 
unübersichtlich.
•Es wird recherchiert ob man StuPa, Fachschaften etc. auf jeweils eine eigene Seite 
können.

4. FS Referat

Anfang Juli wird ein neuer AStA gewählt . Da Yannick hoffentlich bald mit studieren fertig ist, brauchen 
wir eine neue Person für das Fachschaftsreferat. Überlegt euch, ob ihr Interesse daran habt.

•2 Posten - Aktuell Michel und Yannick
•Yannick möchten den Posten demnächst abgeben, da er bald sein Studium abschließt.
•Es gibt eine Aufwandsentschädigung von 165€/Monat.

Aufgaben:

•Verbindung zwischen AStA und Fachschaften
•AStA-Sitzungen besuchen
•Bürokratie

•Haushaltsplan
•Jahresabschluss

•NOP-Planung mit FVK-Koordination
•Bescheinigungen
•Generell Fachschaften bei Fragen zu Verfügung stehen.

•Neugründungen etc.



5. Rückmeldung AStA Corona

Die Fachschaft Philosophie hat in ihrem Institut große Probleme in der Lehre und hat sich mehr 
Informationen vom AStA erhofft. Lisa-Marie vom AStA-Vorstand hat entsprechende Fragen beantwortet,
diese sind per Mail über den FVK-Verteiler gegangen. 

•Informationen was passiert gingen nicht gut an die Fachschaften weiter.
•Es besteht die Sorge dass auch nach Corona viel auf digitale Lehre umgestellt bleibt.
•Allgemein Unklarheit was der AStA möchte und wo Dinge geschehen.

•Wunsch nach mehr Informationen zur Arbeit des AStA

Relevante Themen:

•Uni als Begegnungsort
•Bibliotheken

AStA:

•Der Vorstand ist relativ früh Teil des Krisenstabs geworden
•Die Arbeit hat sich stark auf einige weniger 
•Personen konzentriert
•Arbeit in bundesweiten Gruppen zu Studienfinanzierung u.ä.
•Konzentration auf Bündnisarbeit, da die Uni, wenn es mal Entscheidungen gab, diese auch 
veröffentlicht hat.
•Die Pressestelle hat inzwischen die relevanten Informationen eingeholt.
•Für die Zukunft gibt es leider relativ wenig Handlungsspielraum 

•Für jede einzelne Veranstaltung muss ein Hygienekonzept erstellt werden.
•Es existiert ein allgemeines Konzept, aber die Umsetzung ist schwierig.

•Bitte wendet euch an eure Studiendekane etc. damit ihr eingebunden werdet.
•Ursprünglich war für den letzten Herbst eine große Renovation für die Unibib geplant, da das 
nicht geklappt hat dauert jetzt alles deutlich länger.
•Institute erstellen selbstständig Hygienekonzepte

Viele Entscheidungen werden von den Dekanen getroffen, nicht vom Präsidium
Fragen:

•Es gibt ein Bündnis von ASten zur Studienfinanzierung, ist unser AStA daran beteiligt?
•Der AStA ist an dem Bündnis Solidarsemester beteiligt.
•An einigen Unis war schon seit längerem eine Demo für heute angemeldet, die 
spontane Idee in mehr Städten Demos anzumelden war leider zeitlich zu knapp.
•Am 26.06 ist eine weiter Demo in Berlin, an der sich unser AStA größer beteiligen 
möchte.
•Es wird einen Zuschuss für Studierende mit Kindern geben.

•Hauptsächlich finanziert aus von der theologischen und math.-nat. Fakultät 
geworbenen Spenden
•In etwa einer Woche sollte eine entsprechende Meldung rausgehen

•Gibt es Möglichkeiten die Bürokratie für Hygienekonzepte zu erleichtern?
•Kleinere Veranstaltungen draußen?

•Aktuell sind im öffentlichen Raum nur Treffen mit bis zu 10 Personen erlaubt.
•Die Uni wird so etwas vermutlich nicht selbst anbieten.

•Die Umsetzung der Konzepte ist schwieriger als die Erstellung der Konzepte
•Desinfektion nach jeder Veranstaltung
•Mehrere Personen pro Reihe nicht möglich, da man aneinander vorbei gehen 
müsste.
•Aktuell Focus auf vernünftige Prüfungen

•Wäre ein inoffizieller Newsletter für die Fachschaften möglich?



•Ja, Michel und Yannick werden sich um eine bessere Kommunikation bemühen.
•Wichtige Informationen sollten gerne über die Website verbreitet werden.

•Ursprünglich war geplant den Artikel zu Corona regelmäßig zu aktualisieren.
•Ist irgendwann wegen zu vielen Informationen untergegangen.

•Wer ist Ansprechpartner für das "Nicht-Semester"
•Das Ganze ist gesetzlich geregelt.
•Gestaltung liegt bei der Uni.

•Möglichst unbürokratisch mit formlosen Antrag.
•Studierende mit Kindern kriegen in jedem Fall Freiversuche
•Eine unterschiedliche Regelung an verschiedenen Fakultäten wäre nicht so gut.
•In den Dekanaten gibt es die Furcht vor bürokratischem Mehraufwand.

•Diese Sorge ist für den AStA nicht ganz nachvollziehbar
•Faktisch sind alle Module von Einschränkungen betroffen.

Vielen Dank an Lisa-Marie und auch Johnny vom AStA-Vorstand :)

6. Lehramt Praxissemester

Das Praxissemester im Master wird/wurde angeblich umgestaltet:
Vorher:

•8 Wochen Praktikum

Jetzt:

•4-5 Wochen Praktikum
•3-4 Wochen unentgeldliche Arbeit

Neimand weiß etwas davon. Die FS Sport die den Punkt in der WhatsApp Gruppe angebracht hat ist 
nicht da/äußert sich nicht. Es fehlen Details. Das Lehramtsreferat hat nichts gehört und steht eigentlich 
in gutem Kontakt mit dem ZfL

Es wurde hauptsächlich über Möglichkeiten geredet Ersatzleistungen zu erbringen. Ein Zwang konnte 
nicht bestätigt werden.

7. FS Arbeit während Corona

Wir wollen noch einmal Infos zu eurer FS Arbeit im Moment sammeln und auch über den Umgang 
eurer Institute mit der Situation reden.

- Die meisten FSen treffen sich online oder in Präsenz.

Wie läuft die FS arbeit und die Lehre?

- Philo: FS arbeit läuft gut seit beginn des Semesters regelmäßig FS Treffen. Guter Kontakt mit 
dem Instittut. Konferenz mit FS und (vielleicht) allen Dozierenden um über Lehre zu reden und 
sich auszutauschen.

- Kl.Arch.: keine großen Veränderungen. Austausch nur über WA keine Treffen. Umfragen an 
Studis wie sie online Lehre empfinden/ Probleme haben. Auf wunsch des Instituts.

- PdE: Läuft weiter wie gewohnt, seit Corona auf Zoom. Lediglich dieTeilnahme von Zweitis hat 
nachgelassen.



- Informatik/Mathe:

• Leider aktuell nur sehr schlecht besuchte Sitzungen
• Schwierigkeiten sich auf Plattformen zu einigen
• Austausch mit Institut läuft gut
• Spieleabend auch

- UFG:

• Treffen alle 2 Wochen, ähnlich gut besucht wie vor Corona
• Vollversammlung per Zoom
• Enger Austausch mit den Dozierenden
• Blockseminare jetzt online

8. Ressourcensammlung

Auf der letzten Sitzung kam die Idee auf, dass wir gemeinsam eine Plattform erstellen auf der wir uns 
über Konzepte, Website, Spiele und Tipps zur Digitalen FS-arbeit austauschen. Arbeitet gerne daran 
mit: https://pad.riseup.net/p/Ressourcen_FS-Online-keep 

- KoMa Sammlung: 
https://fachschaften.rwth-aachen.de/etherpad/p/KoRoMaAKOnlineFSVeranstaltungen
- Auf der Geographie-BuFaTa wurde ebenfalls ein Dokument erstellt, sobald verfügbar wie es 
eingepflegt.

9. Erstiwochen

•Semesterstart 02.11.20
•2. Prüfungszeitraum bis zum 24.10.20

Die Universität macht sich aktuell Gedanken über digitale Erstiwochen.
Vom AStA ist Volker Röhrich für Studenplanerstellung zuständig.

•Zu Veranstaltungen einladen
•Allgemeines Video erstellen

Stand Fachschaften:

Informatik:

•Geht von ausschließlich digitalen Einführung aus.

Philosophie und Agrar:

•Planen/Hoffen auf analoge Erstiwochen

Physik:

•Unterkunft für die Erstiwoche zu stornieren kostet 85% des Preises
•haben eine Stadtrallye ausarbeitet

Bio:

•plant dass alles stattfinden kann haben aber dinge in der hinterhand.

AStA Vorstand:

•befürchtet das eventuell viele Studies anfeng des semesters ncht da sind da alles 
online ist

Annika:

•welche Hygiene Regeln gibt es für Erstiwochen? müssen wir Kontaktdaten sammeln.
•können wir informiert werden ob und wie eine Erstiwoche stattfinden kann?
•möchte Hilfe beim erstellen von digitalen Erstiwoche

AStA Vorstand:

https://pad.riseup.net/p/Ressourcen_FS-Online-keep
https://fachschaften.rwth-aachen.de/etherpad/p/KoRoMaAKOnlineFSVeranstaltungen


•geht nicht davon aus dass es große Lockreungen geben wird
•Wenn wir auf dem Campus sind müssen wir uns an die Hygienemaßnahmen der Uni 
halten. An anderen Orten sind wir natürlich auch dafür verantwortlich uns an die 
Verordungen zu halten. Die gibt es auf der Website der Uni. 
https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/rahmenhygienekonzept
•Präsenz ist sehr wahrscheinlich nicht möglich

- Erfahrungsberichte von der Informatik BuFaTa: https://md.kif.rocks/Erstiwoche  #  

10. Verschiedenes

Die NoP wird wahrscheinlich Online stattfinden. Warten auf nähere Informationen. Wir müssen sehen 
ob bzw. wie wir eingebunden werden.

Am 10.06 und 17.06 um 14:15 Workshops zum Thema Gender für Übungsgruppenleiter statt.

• "Eine für Viele": Sprache, Geschlecht und Sichtbarkeit. 
• 10.06. mit Lisa Mense:
• https://uni-kiel.zoom.us/j/96152406119?pwd=V2dNQWl5S3BzMjJNdllkczkyQlFMdz09
• Meeting-ID: 961 5240 6119
• Passwort: 004766

•Wer ist dieses Sternchen?
•17.06. mit Né Fink: 
•https://uni-kiel.zoom.us/j/92095408319?pwd=anl5VUVaVk9ERDE5MjFtWjdFUUdhdz09  
•Meeting-ID: 920 9540 8319
•Passwort: 313049

Die Wahlliste "Die Fachschften" stellt sich kurz vor. 

https://uni-kiel.zoom.us/j/92095408319?pwd=anl5VUVaVk9ERDE5MjFtWjdFUUdhdz09
https://md.kif.rocks/Erstiwoche
https://md.kif.rocks/Erstiwoche#
https://uni-kiel.zoom.us/j/96152406119?pwd=V2dNQWl5S3BzMjJNdllkczkyQlFMdz09
https://www.uni-kiel.de/de/coronavirus/rahmenhygienekonzept

